

---

Chicago, les "Red Wings" de Détroit, les "Golden Seals" de la Californie, les "Kings" de Los Angeles, les "Flyers" de Philadelphie, les "Penguins" de Pittsburg, les "Blues" de Saint Louis, les "North Stars" du Minnesota, les "Sabres" de Buffalo, les "Capitals" de Washington, les "Scouts" de Kansas City et les "Flames" d'Atlanta.

Les équipes de la Ligue nationale participent, du début octobre à la fin mars, à une saison de 76 rencontres, suivie d'une série de manches éliminatoires opposant huit équipes. Le symbole de la suprématie dans le domaine du hockey professionnel est la Coupe Stanley, don de Lord Stanley of Preston, alors qu'il était gouverneur général du Canada en 1893.

L'année 1971 a vu naître une deuxième grande ligue de hockey professionnel: l'Association mondiale de hockey. En 1972-1973, dix équipes participèrent à la saison régulière de 70 rencontres. Aujourd'hui, l'AMH est formée des quatorze équipes suivantes: au Canada, les "Nordiques" de Québec, les "Toros" de Toronto, les "Jets" de Winnipeg, les "Oilers" d'Edmonton, les "Cowboys" de Calgary; aux États-Unis, les "Whalers" de la Nouvelle-Angleterre (Hartford, Connecticut), les "Clippers" de Baltimore, les "Cougars" de Chicago, les "Crusader" de Cleveland, les "Fighting Saints" du Minnesota (St-Paul), les "Racers" d'Indianapolis, les "Roadrunners" de Phoenix, les "Aeros" de Houston et les "Mariners" de San Diego.

La jeune AMH a vu s'accroître considérablement ses chances de survie lorsque l'équipe de Winnipeg s'est assuré les services de Bobby Hull, le joueur étoile de la LNH, geste qui a incité d'autres excellents joueurs de la Nationale à rallier ses rangs.

Le trophée de l'AMH, la Coupe Avco, fut remporté la première année par les "Whalers" de la Nouvelle-Angleterre. En 1973-1974, ce sont les "Aeros" de Houston qui se la méritèrent, avec l'aide précieuse d'une des grandes vedettes du hockey, Gordie Howe.

Les cinq équipes canadiennes ont envisagé récemment de former leur propre division au sein de l'AMH. Aux yeux des Canadiens, il s'agit là d'un premier pas vers le "rapatriement" de leur sport national.

Il existe enfin trois autres ligues de hockey professionnel en Amérique du Nord: la Ligue américaine, la Ligue de hockey de l'Ouest et la Ligue centrale de hockey professionnel. On n'y trouve qu'une seule équipe canadienne: les "Voyageurs" de Halifax de la Ligue américaine. A peu d'exceptions près cependant, les joueurs de hockey professionnel sont natifs du Canada. En général, les Canadiens suivent avec un intérêt passionné les succès et les revers de chacune des équipes professionnelles, quel que soit leur domicile.

---